



## Presse Nationale

### > Politique



#### 25 ans de L'UEMOA, le Président Ouattara à Ouagadougou demain

L'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) célèbre son 25e anniversaire demain à Ouagadougou, la capitale du Burkina Faso. Alassane Ouattara, président en exercice de la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'UEMOA, assistera à cette cérémonie avec son homologue burkinabé, Roch Marc Christian Kaboré. La cérémonie est placée sous le thème « 25 ans de progrès vers l'intégration régionale, ensemble pour relever le défi de la libre circulation des personnes et des biens ».

### > Economie



#### Annexe fiscale 2019 : Les opérateurs économiques saluent les nouvelles dispositions

Au nom du patronat ivoirien, le président Jean-Marie Ackah a salué la concertation sur l'annexe fiscale, entre le patronat ivoirien et le Secrétariat d'Etat auprès du Premier Ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat. Nous sommes tout à fait ouverts et engagés pour les échanges sur ce sujet», a assuré Jean-Marie Ackah.



#### Monde des affaires : Plus de 40.000 entreprises ont été créées en 2018

En marge de la cérémonie de présentation de vœux au Chef de l'Etat, Emmanuel Essis Esmel, secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre, chargé de la Promotion de l'investissement privé, a indiqué que plus de 40.000 entreprises ont été créées en Côte d'Ivoire en 2018. « En termes de perspectives, nous sommes sur la ligne droite de l'émergence avec le programme social du gouvernement qui est mis en place », a-t-il fait savoir.



#### Affaire augmentation du prix du pain : Le ministre Diarrassouba fait des clarifications

Dans un communiqué, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a rassuré les consommateurs que le prix de la baguette de pain n'a connu, à ce jour, aucune variation et demeure à 150 FCFA sur tout le territoire national. Il a invité les populations à dénoncer toute constatation d'augmentation irrégulière auprès des directions régionales du ministère en charge du Commerce.



#### Débarquement de poisson : le site d'Abobodoumé bientôt fermé

Lors d'une rencontre qu'il a eue, le 07 janvier 2019 à Abidjan, avec les acteurs de la filière de la pêche artisanale, le préfet d'Abidjan, Vincent Toh Bi, a annoncé la fermeture du site de débarquement de poisson d'Abobodoumé, afin que le débarcadère Mohamed VI de Locodrjo qui peine à décoller depuis son inauguration il y a plus d'un an, amorce son envol. « Pour l'heure, c'est le volet débarquement qui sera fermé. A la longue, la vente de poisson y sera interdite », a déclaré le préfet d'Abidjan.

## A l'International

### > Politique



#### Le Président Ouattara rassure les Ivoiriens : « les élections de 2020 se passeront bien »

Le Président ivoirien Alassane Ouattara a assuré, lundi 7 janvier à Abidjan, que la présidentielle de 2020 « se passerait bien », malgré les « inquiétudes » de nombreux Ivoiriens qui craignent que le pays ne sombre à nouveau dans une crise et des violences post-électorales. "Les élections de 2020 se passeront très bien, alors arrêtons de nous faire peur! De dire qu'il y aura des problèmes en 2020... il n'y a rien en 2020! Tout ira bien", a lancé le Chef de l'Etat, lors d'une cérémonie de vœux. Et de rassurer: "Je vous en donne l'assurance. Si 2015 s'est bien passé, pourquoi 2020 ne le serait pas? Je fais confiance aux Ivoiriens, je fais confiance à nos institutions ». (Avec AFP)



## Alassane Ouattara veut inscrire «2019 dans la continuité de 2018»

Gouvernement et institutions, corps diplomatique, chefs traditionnels et religieux... Devant les corps constitués, le 7 janvier 2019, le Chef de l'Etat a fait le bilan de 2018 et tracé des perspectives pour l'année qui s'ouvre avec notamment le tournant social annoncé lors de son discours du 31 décembre. Mais a priori, pas de changement de cap cette année. « Ma volonté est d'inscrire 2019 dans la continuité de 2018 », a notamment déclaré Alassane Ouattara devant les ambassadeurs étrangers.

### > Economie

Financial Afrik

## AFC arrange un prêt de 378 milliards FCFA pour la SIR

L'Africa Finance Corporation (AFC), institution spécialisée dans le financement des infrastructures en Afrique, annonce ce 7 janvier avoir conclu avec succès un prêt syndiqué de 577 millions d'euros, soit 378,5 milliards FCFA, au profit la Société ivoirienne de raffinage (SIR). « L'objectif de l'emprunt est de rembourser des obligations historiques relatives à la fourniture de pétrole brut, pour proposer un emprunt sur le long terme et réduire le taux d'intérêt de l'encours de la dette de la SIR », indique l'institution dans son communiqué.

### Vu sur le Net

### > Politique



## Forces spéciales : Le colonel Tibé Bi Lopua prend le commandement

Les forces spéciales sont, depuis hier, officiellement sous le commandement du colonel Tibé Bi Lopua Toussaint. Le chef d'état-major général des armées, le général de division Doumbia Lassina, anciennement à la tête de cette unité d'élite, lui a remis le drapeau des forces spéciales, le consacrant dans ses nouvelles fonctions.

### > Economie



## La TNT déployée dans la zone d'Abidjan début février (IDT)

Le directeur général de la société de diffusion (IDT), Yéo Adama Benoît, a annoncé, le mardi 08 janvier 2019, que la capitale économique ivoirienne accueillera en début du mois de février prochain, la Télévision numérique terrestre (TNT). Le premier responsable de l'IDT a aussi expliqué que la mise en fonctionnement de l'émetteur d'Abobo, constituera la première phase de la migration vers la TNT.

### > Société



## Etats généraux de la Jeunesse ivoirienne : Le programme détaillé des rencontres

Les états généraux de la Jeunesse ivoirienne se tiendront du 9 janvier au 11 janvier au Palais de la Culture de Treichville. Les échanges auront lieu autour du thème « La jeunesse ivoirienne au centre du nouveau pacte social ». Pour ces états généraux de la jeunesse, les participants seront face à des experts qui ont fait leur classe dans les différents domaines. On peut citer entre autres, Asalfo, lead vocal du groupe magic système et initiateur du FEMUA, Sindou Bamba jeune migrant revenu au pays, Bonaventure Kalou, ex-footballeur international. Jacob Bleu, artiste visuel, Ben Aziz Konaté, PDG Volaille d'or, Jean Marie Ackah, président de la CGECI, etc.

### > Sport



## Football : La CAF choisit l'Egypte comme pays hôte de la CAN 2019 à la place du Cameroun

La confédération africaine de football (CAF) a choisi mardi l'Egypte, qui était en concurrence contre l'Afrique du sud, comme pays hôte de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2019, en remplacement du Cameroun. Le tournoi, qui se tiendra du 15 juin au 13 juillet, devait initialement se dérouler au Cameroun mais la compétition lui a été retirée en raison des retards dans les travaux de préparation.

### Agence de Presse

### > Economie



## Le Japon et la Côte d'Ivoire s'accordent pour la construction de trois échangeurs à Abidjan

L'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, Hideaki Kuramitsu et le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tahoh ont procédé, le 8 janvier 2019 à Abidjan, à la signature des échanges de notes relatives

au projet de construction de trois échangeurs dans la capitale économique ivoirienne et au projet d'aménagement de l'échangeur d'amitié ivoiro-japonaise, phase 2. Le chef de la diplomatie ivoirienne a expliqué que par la signature de cet accord de coopération, les deux parties entérinent solennellement le financement par le Japon de deux importants projets d'aménagements des infrastructures routières dans la ville d'Abidjan.



### Une taxe de 20% instituée sur les excédents des cautions et avances des loyers

L'annexe fiscale pour l'année 2019 en Côte d'Ivoire consacre le plafonnement des cautions et des avances sur les loyers dans le cadre du bail à usage d'habitation et fixe une taxe perçue au taux de 20% assis sur les sommes excédentaires. Cette annexe fiscale a été présentée, hier mardi, aux dirigeants d'entreprises et aux acteurs du monde économique, à La Maison de l'entreprise, le siège de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI, patronat ivoirien).

## > Société



### Immobilier : la SICOGI compte « livrer en 2019 entre 1 000 et 1 500 logements » (DG)

La Société ivoirienne de construction et de gestion immobilière (SICOGI, public) compte « livrer en 2019 entre 1 000 et 1 500 logements », a indiqué lundi son directeur général, Bouaké Fofana, en marge d'une cérémonie de présentation de vœux au Chef de l'Etat.



### L'OIFEF appelle les exciseuses d'Oumé à la reconversion

L'Organisation ivoirienne pour la femme, l'enfant et la famille (OIFEF) invite les exciseuses du département d'Oumé à renoncer à leur pratique et à songer à une reconversion sociale. « Ça suffit ! Arrêtez ça et déposez les couteaux », a martelé la présidente de l'OIFEF, Fami Ahou Elisée, signalant que les conséquences de l'excision sont énormes et dramatiques car causant de nombreux morts. « On ne peut pas mettre un enfant au monde et au nom d'une pratique, le tuer. Ni le Coran, ni la Bible n'impose l'excision », a-t-elle souligné lors d'une rencontre, lundi, avec ces femmes.



### L'armée s'engage à garantir la paix et la stabilité sur le territoire national

Le chef d'Etat major général des Armées, le général Doumbia Lassina, a réitéré lundi l'engagement de ses troupes à garantir et à assurer un climat de paix et de stabilité sur toute l'étendue du territoire national. « Il est de notre devoir en tant que soldat de garantir et d'assurer un climat de sécurité de quiétude et de paix sur toute l'étendue du territoire nationale. De nous interdire tout acte pouvant perturber et annuler les efforts déployés par vous-même et le gouvernement pour le développement économique de notre pays », a promis le général Doumbia.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.